

LIGUE DE FOOTBALL DES PAYS DE LA LOIRE



Mesdames et Messieurs,

Ensemble Soyons P.R.E.T.S. , Soyons FAIR-PLAY

Lors de la précédente mandature, sous l'égide de Guy Ribault et Lionel Ducloz, un Comité de Pilotage a réfléchi à un projet d'actions pour améliorer le climat de nos rencontres.

A l'aube de la nouvelle mandature, l'ensemble des membres des bureaux des 6 instances, Districts et Ligue, a fixé comme objectif prioritaire l'amélioration de l'ambiance sur et autour des terrains.

La réflexion a mûri dans le cadre du COPIL « Climat des rencontres » en lien avec les différentes composantes de notre football territorial.

Les objectifs que nous nous fixons sont les suivants :

- **Promouvoir un climat serein et bienveillant sur et autour des terrains.**
- **Sensibiliser l'ensemble des acteurs de notre territoire aux valeurs de respect et de fair-play.**
- **Encourager des comportements exemplaires chez les joueurs, éducateurs, parents et spectateurs.**
- **Valoriser les clubs qui s'engagent concrètement dans cette démarche.**

Par ailleurs, dans le cadre du Plan d'engagement fédéral qu'il a souhaité mettre en place, Philippe Diallo, Président de la FFF a commandité la mise en œuvre d'un certain nombre de mesures pour améliorer la protection des arbitres.

C'est dans ce contexte qu'aujourd'hui, La Ligue de Football des pays de la Loire et ses Districts ont le plaisir de vous présenter les **dispositifs mis en place autour du climat des rencontres**, qui viennent en complément des nouveaux dispositifs portés par la FFF :

- ✓ FFF – Protocoles d'apaisement et d'exclusion temporaire
- ✓ LFPL et ses Districts – Protocoles d'avant et d'après-match
- ✓ LFPL et ses Districts – Arbitrage des Jeunes par les Jeunes
- ✓ LFPL – Challenge du Fair-Play Jeunes
- ✓ Et bien d'autres outils et supports à votre disposition

Tous ces documents sont matérialisés par des visuels disponibles par QR code, ainsi qu'un panneau AJPJ et une affiche sur les Protocoles d'avant et d'après match qui seront distribués aux clubs à partir de fin septembre.

L'ensemble des dispositifs sera présenté à la presse le lundi 1 septembre et sera en application à compter de cette date dans l'ensemble des compétitions régionales et départementales, féminines et masculines de foot à 11.

Nous allons aussi développer la communication sur les nouvelles formations du Programme Fédéral « Tout Terrain » à destination des dirigeants :

- Accompagner une équipe U6 à U11
- Accompagner une équipe U12 à seniors
- Faciliter les rencontres : Le délégué de terrain du Club
- Devenir Délégué de terrain du Club
- Réagir face à un conflit

Nous invitons les clubs à s'appropriier et mettre en place ces dispositifs afin de contribuer collectivement à l'instauration d'un climat favorable au plaisir de jouer, d'encourager et de partager notre passion commune du football.

Ensemble Soyons P.R.E.T.S. , Soyons FAIR-PLAY

Didier ESOR

Président de la Ligue de Football des Pays de la Loire

